

Antrag 3 zum HH-Plan 2023

Anschaffung eines E-Lastenfahrrads

Im HH-Plan sind Mittel für die Anschaffung eines E-Lastenfahrrads einzustellen.

Finanzielle Auswirkungen

Anschaffungskosten für ein Lastenrades des Typs „Bakfiets Cargo Bike“ (als Beispiel) 3.000 € - 4.000 €.

Es besteht die Möglichkeit einer Verringerung der Kosten durch Module der Initiative Rad KULTUR. Es werden oftmals ein Großteil der Anschaffungskosten und der Vermarktung übernommen.

Begründung

Durch die Anschaffung eines solchen Rades bietet die Gemeinde Neulußheim einen Anreiz, kurze Wege und schwere Lasten schnell und klimafreundlich zu bewältigen. Ebenso ist es eine Möglichkeit, Kinder im Fahrrad durch das Hochklappen des integrierten Sitzes sicher zu transportieren. Damit schafft die Gemeinde ein Angebot für Familien und für Menschen, die die Nutzung eines PKW für kürzere Distanzen reduzieren möchten.

Ein funktionierendes Konzept für ein solches Rad existiert bereits in der Nachbargemeinde Hockenheim. Das „Hogge-Pack“ wurde durch einen Namenswettbewerb benannt und kann während der Öffnungszeiten der Stadtverwaltung abgeholt und wieder zum vereinbarten Zeitpunkt zurückgebracht werden. Hier finden sich ebenso Informationen über ein solches Konzept:

www.hockenheim.de/lastenrad

Vorschläge für die Organisation

Das Rad könnte in der Garage des alten Spritzenhauses untergestellt werden und wird den Bürgerinnen und Bürger Neulußheims zum Verleih über einen Kalender auf der Webseite der Gemeinde angeboten. Eine Nutzung bis zu einer Woche am Stück soll kostenfrei angeboten werden. Der Schlüssel ist am reservierten Tag im Bürgerbüro abzuholen. Ebenso können Vereine vom Angebot profitieren; auch sie können sich das Rad ausleihen.